

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MANANA.

ALCOY, SABADO 18 DE MAYO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales.—La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado, 28.

NÚM. 16.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestres en Alcoy. TRIMESTRE, fuera.—SESENTA extranjero.—TRIMESTRE, ultramar.—Se suscribe en Alcoy: Mercado, 28. Fuera: en las principales librerías y dirigiese á la Administración.



vimiento de las artes, etc., que por lo tanto nuestras quejas son infundadas en la actualidad y solo hubieran podido ser atendidas a principios del siglo.

Libres para apreciar los concretos hechos aducidos, intentaremos desvanecer la creencia general, seguros de hacer un beneficio al que saquemos de error tan craso.

La agricultura, fuente de prosperidad y riqueza de una nación, lo es sobre todo en España, cuyo suelo y clima, favorables á la germinación, desarrollo y fructificación vegetal, en casi toda la escala de Decandolle, puede producir con exceso cuanto necesitamos para cubrir nuestras atenciones de alimentación y vestido. Produce aquella todo lo que debe y puede. En la conciencia de todos está que no, pues si excluimos las provincias mas pobladas de nuestra costa mediterránea, aun doblando el vecindario de las otras, hallarian fácil ocupacion los brazos, de explotarse la agricultura en debida forma.

El comercio, es otra fuente de riqueza y el termómetro que mide los grados de adelanto y prosperidad de un país. Dígalo la apreciacion que, en lo antiguo, hacemos de los fenicios y cartagineses; en la edad media, de las ciudades Anseáticas y repúblicas de Italia; en nuestros dias, de Inglaterra, Bélgica, los Estados Unidos y Francia. Y sin embargo, ¿qué es el comercio en nuestra nacion, ese intermediario entre el productor y consumidor de dentro y fuera? Bien escaso por cierto. Prueba de ello que en la ma-

yor parte de los casos el fabricante se ha de convertir en comerciante, como sucede en nuestra poblacion.

La industria fabril, gran recurso en otras naciones para fomentar su riqueza, ramo de producción que nos proporciona desde los objetos de puro lujo hasta los mas necesarios, y cuya postracion actual reconoce, aparte de otras causas, la opinion errónea de que España debe ser un país agrícola y no industrial, merece aún mayores esfuerzos para su acrecentamiento. España puede y debe ser industrial: tiene las condiciones esenciales para ello: variedad y riqueza de materias primeras, poblacion bastante numerosa, aunque no tanto como sería de desear, y capitales suficientes, por mas que se crea lo contrario.

En cuanto á las materias primas, la Providencia ha concedido una riqueza inmensa á nuestra patria. En primer lugar, abundantes criaderos de combustible mineral, de ese *pan negro* de la industria, como le llaman los ingleses, que ven desaparecer tambien de su suelo tanta riqueza por efecto del consumo y exportacion, mientras que en España están casi sin explotar sus cuencas carboníferas, que ocupan una estension de 3408 millas cuadradas, segun cálculos aproximados, al paso que Francia y Bélgica solo poseen 1719 y 518 respectivamente. Si se trata de minerales, como elemento de la industria metalúrgica y otras varias, España cede la primacia á muy pocos países. Lo prueban las sierras de Gador y Herrerias en Cartagena por sus minerales de plo-

mo; los de hierro en las provincias Vascongadas y Asturias, y los riquísimos criaderos del Bidasoa; los de cobre en Huelva; los de calamina y blenda en Almería, Santander y Castellón; en Almería, Albacete y Murcia el azufre; en Toledo y Madrid los kaolines y sulfato de rosa; en Ciudad-Real el azogue, y la plata en Granada, Almería, Guadalajara, Murcia y otros puntos.

La fabricacion de productos químicos pudiera desarrollarse en nuestro suelo mejor que en Francia y otros países á cuyas fabricas vendemos nuestras piritas de hierro, azufres y cloruros de sodio, base de estas industrias, para despues comprarles el claruro de cal, la sosa, ácidos sulfúrico y clorhídrico y otros varios que se derivan de nuestras materias primas.

Respecto á la fabricacion de porcelanas, lozas, ladrillos y cuanto es producción cerámica, España es la nacion mas antigua en producir, como se demostrará en la recién abierta Exposición del Trocadero con datos históricos y barros prehistóricos. ¿Qué resta, pues, de industria tan antigua en nuestra nacion? Pikman y Compañia en Sevilla que fabrican loza fina; loza basta en Alcora y algun otro punto; azulejos vidriados en Valencia y poco más. Pero preguntamos: ¿Es causa de ello la carencia de barros, kaolines, galenas etc.? No, ciertamente. Pero aunque abundan en España están sin explotar, y eso que las buenas condiciones de nuestros criaderos igualan ó acaso superan á las extranjeras.

(Conchita.)

Por salida de la cuenta de mi padre. Recibi. J. E. EYANS.

A la misma hora entraba el joven cómico en su cuarto de la fonda de los *Tres Pichones*, y volvía á poner en su maleta los dos vestidos de mujer.

—Vamos, se decía, el empresario de este pueblo ha andado demasiado de prisa en declararse en quiebra. Porque sino bien hubiera podido contrarme, porque he tenido un completo éxito en los papeles de la tía Truman y de la prima Juanita. En cuanto al dinero, restará los doscientos reales del armario, el alquiler de casa de la calle de Salisbury, la silla de postas y los dos reales de propina que tan generosamente fué concedida á ese avaricioso usurero, y aun me quedan dos veinte mil reales que prestó mi padre con los intereses compuestos de diez años. Me alegraría que la conciencia de mi deudor estuviera tan tranquila como la mía.

bien! estoy preparado. Llamemos.

—¿Quiénes? —Se ha levantado ya la señora Truman?

—Todavía no.

—¿Y su señor sobrino?

—Soy yo; respondió desde dentro la misma voz; y cuando se abrió la puerta, aquel buen sobrino en persona apareció manifestando su extrañeza por una visita tal matinal.

—Querido caballero, le dijo Mr. Benson, nunca se madruga demasiado para reparar una equivocacion. La he cometido ayer, y no floja, al vender un armario que me descabala el par. Vengo, pues en persona á deshacer nuestro trato pero como soy escrupuloso en todo lo que es justo, estoy dispuesto á indemnizarlo á V. hasta con largueza. Usted mismo puede elegir lo que quiera en toda mi tienda.

—De ningún modo, amigo mio. Mi tía está encantada con su regalo, y no creo que haya en esto el mas pequeño engaño. Todavía no he abierto ni uno de los cajones siquiera, y además usted recordará que todo lo he previsto.... Ah es nada, si fuera yo á encontrar en ellos mi fortuna. Estos

antiguos muebles de familia, ya os lo decía ayer, han enriquecido á mas de un heredero.

Hubo un momento de silencio. Mr. Benson hizo sus reflexiones y sus cálculos; reanudó luego la conversacion á media voz, y fortificó su eleccion sacando del bolsillo sus doblones y sus peluconas. Parece que al fin halló algun argumento convincente, porque media hora despues volvía á entrar el gótico armario en su tienda, despues de haber desandado todo el camino que recorrió la noche antes en los hombros del prestamista sobre prendas.

—Gracias á Dios! Al fin respiro, exclamó este llegando á su casa; tendré que esperar hasta las nueve? No sería mal tonto! ¡Ah! y esa buena primita se ha figurado que no podría pasarme sin su alfiler! De que me serviría esta hachuela, que ha roto ya tantos otros resortes?

Y diciendo y haciendo, quita el primer cajon del armario y tropieza con un papel doblado en uno de los rincones interiores.

—¡Oh! ¡oh! dice, será este uno de los billetes? y lee:

FOMENTO DE LOS INTERESES MATERIALES.

Entre las grandes cuestiones que en España exigen una solucion inmediata y eficaz, ocupa sin duda alguna el principal lugar la del fomento de los intereses materiales.

Se nos objetará que hemos entrado hace tiempo en la senda del progreso; que sus fértiles campos bastan á cubrir sus necesidades con los productos naturales; que los centros productores y mercados de consumo están en fácil comunicacion (menos Alcoy) por fajas de hierro y estera marina que marcan el paso del motor vapor; que la materia prima agrícola, pecuaria ó geológica de nuestro suelo se explota en abundancia que aumenta el mo-

Deme V. el alfiler, dijo Mr. Benson. No es demasiado tarde para ir á examinar el mueble, y yo ahora mismo.

—No, no; yo quiero guardar la llave. Recobre V. el armario, y una vez que esté aqui, le examinaremos y le abriremos juntos, toda vez que hemos de partir, á menos que no prefiera usted darme las señas de la casa del comprador para que yo me arregle con él.

—No, no; dije á su vez Mr. Benson yo he cometido la falta. Y á mi es á quien toca repararla. Venga V. aquí mañana á las nueve.

—Mañana por la mañana á las nueve! repitió la prima Juanita. Buenas noches, y volvió á subir al carruaje.

En toda la noche pegó los ojos Monsieur Benson, temiendo que el sol y el joven de la calle de Salisbury se le vantasen antes que él. Apenas amaneció el dia, se dirigió hacia aquella calle, y al dar las seis se encontraba delante del número 2. Antes de poner la mano sobre el aldabon, se aseguró de que llevaba en el bolsillo tres rollos de monedas de oro. «Yo espero que la vista del oro seducirá á mi modesto joven, y sobre todos á esa vieja tía, á quien será preciso quizás indemnizar. Muy

El representante de España en China ha sido objeto de las mayores distinciones de parte del soberano de Siam, en su viaje a dicho país.

A su llegada á la capital del Imperio, fué hospedado en el palacio del emperador, habiendo desfilado á sus órdenes una escolta de la guardia soberana.

El banquete oficial con que fué obsequiado fué todo á la europea, habiendo precedido á este obsequio la recepción oficial del representante de España, acto en que se desplegó todo el lujo oriental.

Tropas tendidas en la carrera, elefantes armados en guerra, los altos funcionarios vestidos de seda y oro, y otros muchos detalles de las costumbres asiáticas, prestaban gran realce á esta ceremonia, que ofrecía un golpe de vista sorprendente, en particular en la plaza donde está situado el alcázar.

El rey de Siam entregó al ministro de España una gran cruz con destino al rey D. Alfonso, y un magnífico regalo de boda para S. M. la Reina. Además le entregó grandes cruces para el presidente de Consejo, ministro de Estado y secretario de S. M., señor conde de Morphi, y cruces pequeñas para algunos funcionarios del ministerio de Estado. Además otorgó una gran cruz al ministro de España, y dos encomiendas á los Sres. Ural y Orsa, secretarios que han sido de nuestra legación en China.

La carta de donde tomamos estos detalles termina asegurando que la conducta del soberano de Siam ha sido extremadamente favorable á nuestro país.

Una correspondencia de Zanzibar participa la desgracia de una expedición inglesa desembarcada en una Isla del Lago Victoria Nyanza.

Fueron asesinados por los indígenas los gefes Shergood, Smith, ingeniero de Marina y O'Neill, ingeniero, y todo el personal, excepto dos individuos que dieron razón del mal éxito.

La expedición fué organizada con objeto de fundar un establecimiento en el lago Nyanza y contaba equivocadamente con las buenas disposiciones de los habitantes. Fueron, pues, víctimas de una confianza equivocada.

Indudablemente nuestros lectores no conocerán la masa de metales preciosos que existen en el globo, se sorprenderán cuando les digamos que su valor se eleva á la enorme cifra de 280.000 millones de reales, mitad en oro y mitad en plata. Esta cantidad pesa próximamente 170.000 toneladas de plata y 12.000 toneladas de oro de 1.000 kilogramos cada una.

Para trasportar todo este dinero serían precisos 200 buques del porte de 1.000 toneladas cada uno.

Sin embargo, no todo este metal está disponible, y una parte es empleada por las artes y por la industria.

Casi toda la plata va para Oriente, La India, la China y el Japon; desechando el oro, no admiten en sus mercados más que la plata, que desde hace algunos siglos de

años atesoran, extrayéndola de Occidente para amontonarla en sus Estados.

Una parte se pierde en los naufragios, los incendios y por el uso ó rozamiento de unas monedas con otras; habiéndose calculado que una moneda de cinco francos pierde cuatro miligramos cada año de uso, lo que hace una pérdida de cuatro gramos ú 80 céntimos en cada 1000 piezas de cinco francos, y por consecuencia, 16 francos en cada 100,090. Cualquiera podría contentarse sólo con lo que pierde la cantidad total con el uso.

La prensa parisiense en 1877 comprendía 836 diarios y periódicos diferentes, contra 754 que se contaban en 1875. De ellos, 51 diarios y 14 semanales son políticos, 49 periódicos religiosos (37 católicos, 10 protestantes y 2 judíos), 66 tratan de legislación, 95 de economía política, 20 de geografía, 74 de bellas letras, 20 pedagogía, 52 de asuntos literario científicos, 68 de modas, 77 de tecnología, 75 de medicina, y de los restantes, 46 tratan de matemáticas y ciencias naturales, 22 de la milicia y 31 de agronomía. Fuera de estos, hay 16 venatorios, 13 misceláneos y 4 masónicos.

He aquí ahora como se clasifica la prensa puramente política: El partido republicano publica 22 diarios, cuya edición sube á 200.000 ejemplares; el legitimista 6 que emiten y circulan 25.000 ejemplares; el orleanista 5 con una edición de 30.000; el bonapartista 7 con una de 70.000. El *Figaro*, que es el diario de mas circulación en Paris, no puede calificarse como perteneciente á ninguna de esas banderas, aunque casi siempre se ladea hacia el lado monarquista.

Nos adherimos á la siguiente petición que encontramos en *El Norte de Castilla*, ilustrado periódico que se publica en Valladolid. *A nuestros colegas de provincias.*

«Les suplicamos pidan, como nosotros lo hacemos, el cumplimiento ó la derogación del decreto de 12 de Abril referente á los documentos de giro creados por la empresa del Timbre para pago de suscripciones á los periódicos que se publiquen en la Península é islas adyacentes, y que á pesar del texto del decreto de 12 de Abril, son valederos únicamente para los periódicos de Madrid. Vendidos en establecimientos que dependen del Estado, sujetos á una tarifa postal ventajosa, y gravando por lo tanto, á los presupuestos, ó deben ser generales como el decreto dice, ó deben suprimirse, porque ni el derecho ni nuestro modo de ser autorizan privilegios odiosos contrarios á la libertad.»

Madrid suele vivir á costas de las provincias; para Madrid suele quedarse todo lo beneficioso, imponiendo cada vez más sacrificios á las provincias tributarias. Hora es que las provincias pidan el cumplimiento de la ley, como hace mucho tiempo las venimos aconsejando.

Se intenta por este medio concluir con la independiente y desinteresada prensa de provincias; ella, por su parte, debe denunciar

al país los hechos que ponen de relieve el incumplimiento de dicho decreto y el privilegio que disimuladamente se establece á favor de los periodicos madrileños.

IGUALDAD PARA TODOS, pues que si no es igual para todos, no es tal igualdad.

Noticias generales.

Por Real órden-circular, fecha 13 del corriente, se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que durante los meses de Junio, Julio y Agosto próximos queden en suspenso los embarques para las islas de Cuba y Puerto-Rico de los jefes y oficiales é individuos de tropa de cualquier procedencia destinados por primera vez á aquellos ejércitos.

Los jefes y oficiales que se hallen en espectacion de embarque para los mismos, lo verificarán, á ser posible, en los vapores-correos del 20 al 30 del actual, á cuyo fin se hallarán con la debida anticipacion en Santander y Cadiz.

Los que no pueden efectuarlo, permanecerán en la Península en situacion de expectantes á buque, hasta nueva órden, con objeto de conducir en su día á los individuos del último reemplazo sorteados para Ultramar.

—El gobierno francés ha dado las oportunas órdenes para que los pescadores españoles puedan ejercer desde luego su industria en las aguas francesas y vender el pescado en los puertos de la vecina República, pagando por derechos de aduanas cinco francos por cada 100 kilogramos.

—El general Espartero se halla muy mejorado de sus dolencias.

—Asegúrase que el gobierno inglés ha comprado terrenos en las inmediaciones de Port-Said, para establecer allí un depósito de carbon.

—Puede considerarse como segura la noticia del próximo reemplazo del Sr. Aldecoa, actual gobernador de Barcelona.

—Acaba de morir en Paris, á la edad de setenta y tres años, M. Valette, profesor de la facultad de Derecho de la Universidad de Paris, y hombre de gran reputacion, muy querido entre sus discípulos.

En su testamento deja expresamente prohibido que se pronuncien discursos sobre su tumba y que se repartan esquelas para su entierro.

Ha muerto como cristiano, y se distinguió en la Cámara de 1848, á la que perteneció, por haber pedido la libertad religiosa, que se queria negar á los católicos.

—En la madrugada del 7 del actual y hallándose el recaudador de contribuciones de la provincia de Salamanca, D. Eusebio Hernandez, en el pueblo de la Albergueria de Argañan, con fondos procedentes de la cobranza, se tuvo noticia de que en las inmediaciones de dicho pueblo se hallaban siete hombres montados y con armas. Inmediatamente el alcalde organizó una patrulla de vecinos y carabineros para custodiar la casa donde se alojaba el recaudador, á cuya puerta llamaron á la una de la noche los que componian aquella partida. A la voz de alto dada por el carabnero veterano D. Segundo Garcia, se escaparon tres hombres, consiguiéndose prender cuatro, con tres caballos, armas y municiones, habiendo merecido éste individuo y los demas del cuerpo por tan distinguido servicio, las más expresivas gracias de la autoridad local y delegacion del Banco de España.

—La goleta *Caridad* llegó el 27 á Alicante remolcando un falucho tripulado por siete hombres, con cargamento de contrabando apesado en aguas de Torrevieja.

—Setenta pueblos de la provincia de

Badajoz y 20 de la de Cáceres son las mas castigados por la langosta hasta ahora, segun las ultimas noticias.

—La manufacturera de algodón importante fábrica de tejidos é hilados establecida en Reus, ha cerrado sus puertas quedando sin trabajo muchos jornaleros.

—Haneleyado una exposicional gobierno los comerciantes de Vigo, cuyas cuotas sufrieron tanto recargo por la comision comprobadora, disponiéndose dichos comerciantes á cerrar sus respectivos establecimientos, en caso de no conseguir sus deseos.

—Precedido de un razonado preámbulo se ha presentado á la mesa del Congreso el siguiente artículo adicional á los presupuestos:

«Los azúcares mascabados de producto y procedencia de la isla de Cuba desde la clase mas inferior hasta el número 4 inclusive, de la clasificación holandesa, trasportados en bandera nacional, devengarán á su importacion por las aduanas de la Península é islas adyacentes, cinco pesetas por cada 100 kilogramos.

Las demás clases de azúcares superiores al número 4, se sugetarán á los terminos generales del arancel vigente, y á los alteraciones que sufra la ley de 12 de Julio de 1869.»

—A principios de Junio verá luz pública en Madrid *La Locomotora*, nuevo periódico de ferro-carriles, el que, entre otros asuntos de importancia, publicará las tarifas de grande y pequeña velocidad, tan indispensables al comercio.

Es de esperar que el público, y muy especialmente el comercio, premiará con su apoyo los esfuerzos de la empresa del nuevo colega, cuya próxima aparicion saludamos.

—El pedrisco que descargó el domingo último en Gerona, ha destruido por completo la escasa cosecha de aceitunas y trigo que se esperaba coger en aquella provincia.

—El ayuntamiento de Barcelona en vista de que no le ha sido admitida su dimision, deja á cargo del gobernador civil de aquella provincia el cobro del impuesto sobre el gas, habiéndolo hecho saber al público por medio de una alocucion.

—Los servicios prestados por el Cuerpo de carabineros en el mes de Abril último, han sido 86 aprehensiones de géneros y efectos de contrabando, 115 de tabaco, 64 reos, 66 caballerías, 5 carruajes, 3 embarcaciones, 23 auxilios prestados en diferentes conceptos y 27 personas detenidas por faltas y delitos comunes.

—El diputado Sr. Albareda ha dejado sobre la mesa del Congreso una enmienda al presupuesto de gastos de Guerra, proponiendo que las 222.812 pesetas destinadas á cria caballar pasen á Fomento, para que este ministerio corra con aquel servicio.

—Segun el *Tagblatt* de Berlín, el emperador Guillermo ha dicho al conde Perponcher al entrar en palacio, despues del atentado: «Lo que es esta vez poco ha faltado; me parece que ya no me escapo de la primera.»

—Han empezado á usarse en Barcelona, unos bastones que contienen en el puño un pequeño mechero de luz Victori pudiendo servir perfectamente, por la clara luz que dá.

—Parece que una importante sociedad inglesa, trata de adquirir la propiedad de ciertas aguas abundantes de Vállena, para dedicarias al riego del término de Alicante.

Seccion local.

Habiéndose concedido por el Gobierno licencia para ausentarse de esta provincia al Sr. don

Antonio Campos y Domenech, presidente de la Diputación y gobernador civil interino, ha quedado encargado del mando de la provincia, desde antes de ayer, el Sr. D. Antonio Perez Cossio, secretario de este gobierno, según se ha comunicado por medio de circular publicada en el *Boletín oficial*.

Parece que han sido aprobados por la superioridad los presupuestos de carcelarios de este partido judicial para el próximo año económico.

Hemos visto con gusto que desde anteayer se están arreglando los andenes que partiendo de la salida del paseo del Puente llegan hasta el nuevo cuartel de Infantería. Celebraremos que ya que la Comisión de Policía se muestra tan activa, no olvide las calles de S. Mauro y S. Francisco.

En la madrugada de anteayer se incendió el almacén de drogas del tinte de la Bolta, sin que afortunadamente se tenga que lamentar desgracia personal ni grandes pérdidas materiales. Fue sofocado el fuego oportunamente por los mismos dependientes del edificio.

Agradecemos como se merece la galante invitación que hemos merecido del Concesionario de las aguas potables de Alicante, don Salvador Perez Llacer, para asistir al acto de aforo de aguas que ha de practicarse en Torremanzanas ante la comisión del Ayuntamiento de Alicante, Ingeniero jefe de la provincia, representantes de aquella prensa y convidados.

Las simpatías que nos merece nuestro paisano D. Salvador Perez, así como el interés que nos inspira nuestra capital, hace que al desear un feliz resultado a tan útil empresa enviemos la enhorabuena a Alicante y su concesionario.

Correspondiendo a la invitación, EL SERPIS procurará verse dignamente representado en aquel acto, y dar luego a sus lectores detallada noticia de cuanto notable ocurra.

Ha llegado de Alicante, habiendo despachado satisfactoriamente su cometido, la comisión que para el definitivo arreglo de las aguas de Barchell se había trasladado a aquella ciudad.

Celebramos la actividad de esta comisión que tan pronto ha sabido alcanzar lo que deseaba.

Se ha concedido la gran cruz de la orden militar de San Hermenegildo, al brigadier D. Felipe Moltó y Diaz Berrio.

Como verán nuestros lectores en la sección de anuncios, muy en breve saldrá para Paris don Mariano Gomez, quien se propone hacer un detenido estudio del ramo de su profesion, probando así que se interesa por el adelanto del arte a que se consagra. De desear es que tenga muchos imitadores.

En la sesión celebrada por la

Diputación el día 6 de Abril próximo pasado, procedióse al sorteo de la mitad de sus individuos a quienes corresponde salir de dicha Corporación en virtud de lo preceptuado en el artículo 30 de la ley de 2 de Octubre último, habiendo sido designados por la suerte entre los 15 señores Diputados salientes D. Francisco Moltó Valor y D. Antonio Blanquer, representantes, respectivamente, del primero y segundo distrito de Alcoy.

Anteanoche se efectuó con escasa concurrencia la función anunciada de Cuadros Disolventes, á beneficio del asilo de las Hermanitas de los pobres, produciendo unos mil cuatrocientos reales, cantidad muy inferior á la recaudación que de este caritativo vecindario nos prometíamos.

En la Junta general celebrada anteayer por los interesados en las aguas potables de esta ciudad, quedaron nombrados para formar la nueva Junta de Vigilancia de dichas aguas los señores siguientes:

- D. Rafael Gosalbez Vilaplana.
- « Rigoberto Albors Montllor.
- « Rafael Muntó Gosalbez.
- « Antonio Gosalbez Miró.
- « Juan Llopis Boronat.
- « Francisco Abad Boronat.
- « José Pascual Mataix.
- « Antonio Tormo Femenia.
- « Gregorio Ridaura Torregrosa.
- « Francisco Pellicer Abad.
- « José Puig Cobos.
- « Saturnino Barceló Monllor.
- « Juan Espinós Abad.
- « Miguel Candela Candela.
- « Vicente Ferrandiz Roig.
- « Rafael Masia Valor.
- « José Sanz Mataix.
- « Pablo Moya Abad.
- « José Sempere Mataix.
- « Rafael Farches Payá.
- « Facundo Payá Gisbert.
- « Nicolás Casasemperé Candela.
- « Fernando Calatayut Casanova.
- « Rafael Mataix Mira.
- « Juan Sugrañes Pons.

En la tarde de ayer ingresó en el Hospital un muchacho que por efecto de una llamarada de pólvora recibió una fuerte quemadura.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Félix de Cantalicio, Sta. Ju-
lita y S. Venancio.
SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro Celestino y S. Ibo
Abogado.

CULTOS.—Parroquia de Santa María. Continúan
los ejercicios del mes de Mayo.
Parroquia de San Mauro.—Continúan los ejercicios
del mes de Mayo.
Iglesia de Nuestra Sra. de los Desamparados.—
Continúan los ejercicios del mes de Mayo.
Ermita del Molinar.—Continúa el mes de Mayo.

Anuncios oficiales.

Interesa á Ana Blesa Scals, vecina de esta ciudad
su presentación en esta Comandancia militar, con
objeto de recibir un documento referente a su hijo
Eugenio Perez Blesa, soldado que fué del Batallón
Cazadores de la Unión del ejército de la Isla de Cuba.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallón del Regimiento Infante-
ría del Rey número 1. Principal. Capitán D. Juan

Beltran. Visita de Hospital y vigilancia el alférez
D. Federico Tomasetti.

Sección mercantil.

Alcoy 17 de Mayo de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 d. v.		1 1/4	
Albacete		1 1/4	
Almería		5/8	
Barcelona		1/8	
Bilbao		5/8	
Ba. rajuoz		1	
Burgos		1	
Cádiz		1 1/2	
Cartagena		3/4	
Coruña		1 1/2	
Córdoba		5/8	
Castellón		1	
Cranada		7/8	
Jaen		7/8	
Jerez		5/8	
Lerida		3/4	
Logroño		7/8	
Lugo		3/4	
Madrid		1	
Málaga		5/8	
Murcia		7/8	
Orense		5/8	
Oviedo		3/4	
Palencia		3/4	
Pamplona		1 3/8	
Pontevedra		5/8	
Palma		3/4	
Salamanca		1 1/4	
S. Sebastian		5/8	
Santander		5/8	
Santiago		1 1/2	
Sevilla		1 1/2	
Tarragona		1 1/2	
Toledo		1 3/8	
Valencia	1/8		
Valladolid		3/4	
Vigo		1 1/2	
Vitoria		7/8	
Zaragoza		5/8	

Paris 8 dias vista 5/11.
Londres 90 dias fecha, 49.
Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas al
6 ó 7 p^o según fechas y firmas.

EL CORREDOR,
Fernando Carbonell.

Correo de Madrid.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR
de EL SERPIS.**

Sr. Director de EL SERPIS.
Madrid 15 de Mayo de 1878.

Muy Sr. mio: Mas apacible, mas hermoso que ayer el día de hoy, se nota mucha mayor animación así en las calles como en los paseos que conducen á la ermita de S. Isidro; además esta tarde hay toros, y escusado es decir que, á pesar de costar los billetes de entrada un ojo de la cara, no se encuentra ninguno.

El día del Santo pasó sin novedad alguna que poder comunicar, ni un desorden en medio de tal jolgorio, ni una puñalada, muchas riñas y no pocas borracheras.

Los annamitas pasearon por las praderas que circuyen la ermita y á juzgar por lo satisfecho de sus rostros, se conocia que, siendo y todo como son fieles observadores de las máximas integérrimas de Confucio no les desagradaba el bullicio del pueblo que rie canta y baila, en clases confundido, ya esto lo haga en honra dei Santo, ya lo haga, y es lo mas probable, en provecho propio.

Lo que no se cansan de ver los enviados del Imperio asiático son nuestros teatros, siendo de notar que prefieren á todo el género bufo, lo que tampoco es de extrañar ya que dice el refran que la cabra tira al monte.

Sobre los noticiones, que circulan increíble parece en los círculos de la política, verdaderos noticiones, con calma estoica relatados, al fin y á la postre no sucedidos, nada quiero comunicar á los lectores de EL SERPIS, toda vez que ayer les participaba uno de verdadera sensación, el cual, por fortuna, no se ha verificado, habiendo venido á ser ver-

dadera patraña inventada por los desocupados.

Hablo del lance entre dos conocidos personajes de que tanto se ha hablado; nada ha ocurrido en ello y de hoy mas prometido no decir nada de lo que se dice y si solo referir lo que haya sucedido.

Anoche, reunidos los varios señores senadores que han resuelto combatir el proyecto de bases para la ley de Instrucción pública bajo la presidencia del Sr. arzobispo de Santiago, convinieron en que se haga unánime la forma en que han de ser expuestas las muchas enmiendas que se han de oponer al texto de la nueva ley, y la prensa ministerial dice que es tal la exigencia de los opositores, que no llegaria á tal la misma pretension del clero si con el clero se contase para la resolución de este importante asunto.

Esta noche hay Consejo de Ministros y se le presta suma trascendencia, pues, según parece se ocupará preferentemente de la cuestión de Cuba, pudiendo quizá fijar dentro de pocos días en ambas Cámaras el verdadero estado en que se encuentra este incesante germen de contradicciones.

El General Martinez Campos reclama para todo un regimiento la cruz laureada de S. Fernando y el Gobierno está dispuesto á concederla; nada mas justo, según lo que ayer oí de boca misma del joven brigadier Sanz, quien ha participado tan en primer término de las proezas llevadas á cabo por el ejército español de la Isla de Cuba días antes de la presentación de los insurrectos gefes.

Se desmiente la noticia que, cual otras muchas, habia circulado acerca del viaje de S. M. á Paris durante la Exposición; acaso irá S. A. la Princesa de Austria; pero ni esto puede asegurarse, antes bien, personas adictas al ministerio actual lo niegan de un modo categórico.

Han comenzado animosamente los preparativos para la próxima feria, y es opinion comun que al fin habrá de ser muy concurrida. Allí veremos.

Soy de V. afmo. S. S.
R.

ULTIMA HORA.

**SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.**

Madrid 17.

En el Congreso continúa el debate sobre los presupuestos, habiéndose aprobado hasta la sexta sección.

Las noticias recibidas hoy sobre la cuestión de Oriente son pacíficas.

**BOLSA DE HOY.
3 por 100 consolidado 12-65.**

ALCOY 1878:
Imprenta de EL SERPIS.
Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENOLATURO

ZARZA-COSTAS.

Este depurativo, reputado por sus inmensos resultados, sobre todos los demás conocidos, es indisputablemente el remedio por excelencia para destruir los vicios humorales de la sangre, tales son las herpes, las escrófulas el reumatismo crónico, la erisipela, la sarna y demás enfermedades de la piel.

Y FINALMENTE, el uso constante y diario de la Zarza-Costas, es utilísimo a las personas demasiado robustas y a las que son propensas a padecer irritaciones de cualquier clase que sean; congestiones, inflamaciones cerebrales y del aparato genito urinario, como vértigos, cefalalgias ó dolores de cabeza, insomnios, pesadillas, retenciones y emisiones involuntarias de orina, poluciones nocturnas, etc. siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de gran tamaño, 10 rs. Id. pequeño, 5 rs. Drogueria Eduardo Fiol. Alcoy. (16)

POMADA REGENERADORA POR MELENDEZ.

NO MAS CABELLO BLANCO. Regeneradora ha venido a remplazar todas las tinturas conocidas, hasta el día. Esta pomada puede usarse como aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas y sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás.

BUEN TONO.

En esta camisoria de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peinadores, chaubras, enaguas y cuantos artículos comprende el género blanco. Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curtosos y propios para ambos sexos.

A VISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto. Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (2)

Drogueria del Negro Indio San Nicolás, n.º 8.

En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa de Madrid un completo muestrario de alegantes papeles pintados, con dibujos nuevos, de todos caprichos y gustos, a precios sumamente económicos; siendo de nuestra cuenta y riesgo recibir por gran velocidad cuantos encargos se sirvan hacernos nuestros favorecedores (10)

GRAN SURTIDO DE TINTA DE VARIOS COLORES para tinter paños.

MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmaciaen Verviers, ha recibido, una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro. Las de color azul y grance se expenden a precios módicos. Se despachen en el tinte de La Bolta, y en el establecimiento de E. Poblet. (3)

Se desea encontrar una criada que sepa guisar y planchar. Darán razon en la administración de este periodico. (1)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORTLAND inglés, el cual se espnde garantizado. (12)

SE ALQUILA una casa sita en la calle de San Lorenzo, n.º 16, apropiado para una tienda de comercio. Darán razon en la casa n.º 14 de la misma calle. (7)

LA MUJER DEFENIDA POR LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL. ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ SOLIS. Agotadas en muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la TERCERA EDICION de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid. Precio, DOS PESTETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico

Café restaurant del Sr. D. Antonio Pérez Cosío. CIRCULO INDUSTRIAL. El dueño de este establecimiento, constante en facilitar a la sociedad todos los artículos que concierne al mismo, deben esperarse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos al domicilio para mas comodidad de los señores socios. (15)

D. Mariano Gomez, profesor-dentista

Coloca dientes y dentaduras por todos los sistemas conocidos hasta el día, garantiza todos sus trabajos por diez años, dientes de 2 duros a 6, dentaduras de 50 a 300. Se arreglan todas las piezas rotas e inservibles, dejándolas como el día que se construyeron. INTERESANTE. El mismo profesor-dentista, anuncia a su numerosa clientela, que muy en breve saldrá para la capital de la vecina República a fin de estudiar en el gran Certámen de la Exposicion universal y en beneficio del público todos los adelantos concernientes al arte Odontológico. (10)

HOSPEDERIA FRANCESA DEL COMERCIO Mercado, 4.-Alcoy. Habitaciones independientes lujosamente amuebladas para familias y viajeros. Cocina a la francesa y española. Precios económicos y servicio esmerado. Tambien se sirven helados de honchatas, limon, sorbeté de mantecado y de fresa. (15)

ATENCION. En el establecimiento de la Sra. Viuda é hijos de Company, se hallan de venta TELEFONOS con sus boquillas y correspondiente alambres, al precio de 100 rs. juego. (1)

VENTA. Vicente Sanz, que vive en la calle de San Nicolás n.º 124 dará razon de una partida de jasetas de chopos. (1)

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico. El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el LICOR una vez por día se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y enaías. Millones de casos de éxito feliz y constante durante ocho años, no conseguidos con el uso de todos los demás dentíficos, infaliblemente lo confirman, se convence al que lo únde. Depósito central, donde su autor remite y hace grandes descuentos al por mayor, Alcoy Farmacia de D. Tomás Giner calle del Mercado y en todas las mas importantes de España.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula, no es legitimo el licor.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries. Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor puro, según instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su venta universal y los premios de cinco exposiciones lo atestiguan con elocuencia. (16)

ESTABLECIMIENTO de Enrique Poblet Capit C. Mercado 23. En esta casa encontrarán los señores con sumidores, toda clase de artículos de escritorio, menaje de 1.º y 2.º enseñanza. Libros rayados para el comercio y oficinas. Encuadraciones de lujo y económicas. Papel Wadman y encuadrado para planos. Estampas finas de todas clases y dibujos. Tarjetas felicitacion de diferentes cromos y elegantes caprichos y otros varios artículos.

ECONOMIA PERFECCION. En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (10)

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. Médicos, al Clero, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera. -Dirigirse con carta certificada a Méncus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (3)

EL SERPIS PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes a los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION: En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 3.- Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.